

El desarme de las grandes naciones

El gesto y generosidad de los Estados Unidos en las conferencias del Desarme ha conmovido al mundo entero. ¿Cuántas sorpresas nos guarda el porvenir?

Tampoco nosotros pretendemos descubrir el velo que aun oculta el desarrollo de aquellas negociaciones, pero queremos aprovechar la enseñanza que ese echo nos ofrece.

Las naciones como las sociedades, como los individuos, tributan admiración, respeto y confianza a la generosidad, a la grandeza y a la sinceridad.

Nosotros queremos el bienestar de todas las naciones—han dicho los Estados Unidos—y ya se les empieza a creer, porque proponen los medios de realizarlo, colocándose ellos mismos en un predicamento que hace inútil toda prevención en las demás naciones y pone de manifiesto su confianza en ellas.

Si Panamá, que por su pequenez no puede actuar en las grandes cuestiones internacionales, se inspirara en el principio que promete hacer la gran revolución política, podría hacer una revolución económica y solucionar sus problemas de acuerdo con las manifestaciones constantes de sus hombres dirigentes, los cuales sintéticamente caben en una frase: "Nosotros queremos el bienestar de la Patria".

N.

DE INTERES PARA LOS PANADEROS

El Presidente de la Unión Federal de Panaderos, Confiteros y Pasteleros, ha dictado una Resolución que lleva el número 27, en virtud de autorización que se le dio en sesión celebrada el 23 de Septiembre de este año.

En dicha Resolución se establece lo siguiente:

"1o.—Que los socios del gremio que no hayan pagado sus cuotas debido a falta de trabajo, tendrán derecho a que se les auxilie en los casos de enfermedad o defunción."

Conviene a todos los asociados de este gremio enterarse de esta Resolución.

Ya que nos ocupamos de este gremio, creemos oportuno insinuarle a la Federación Obrera, que provoque una reunión a la cual sean citados los compañeros Faustino Mina Jr., y Daniel Castro U., con el fin de arreglar la diferencia que existe entre las dos facciones de este gremio y decidan formar un solo núcleo poderoso, capaz de llevar a cima las aspiraciones muy legítimas del obrero panadero.

DEFUNCION

El domingo, 13 del presente se dio sepultura al cadáver del niño Carlos Enrique, hijo de nuestro amigo Julio Arango.

Para los esposos Arango y demás deudos, nuestra más sincera condolencia.

PEDRO ALDRETE

Avenida Central No. 43.—Teléfono, 848.

Apartado 698

Platería y Joyería, Relojería y Grabados.

ULTIMAS LABORES DE LA FEDERACION OBRERA

ESTA INSTITUCION TOMA MEDIDAS MUY ACERTADAS

La Federación Obrera de Panamá, celebró el jueves 17 una sesión bastante interesante, en la que estuvieron representados 10 de los gremios afiliados.

Se decidió excitar al compañero Luis Alejandro Victor a que asista a la próxima sesión para considerar entonces la renuncia que presentó del cargo de Presidente de la Federación.

También se aprobó una moción del delegado Bellido relacionada con la contestación enviada por la Junta Central de Caminos.

El asunto del reclamo de los pescadores ante el Administrador Sr. Neira, fue también considerado ligeramente.

En cuanto al problema de la repatriación de los nativos de las antillas inglesas que están sin trabajo, se convino en nombrar una comisión compuesta por un

Delegado de cada uno de los gremios que están por que se solicite la repatriación, para que se entrevisten con el Ministro de Inglaterra y con el Secretario de Relaciones Exteriores, y les soliciten informes de lo que hubieren hecho o piensen hacer en ese sentido.

Por lo que se ve, la Federación no ha muerto, como quizá, sin fines preconcebidos, dijo un escritor de "La Nación", a quien apreciamos sinceramente, sino antes bien, con el debate del intrincado problema antillano, está a quilatando el valor de las fuerzas legítimas con que cuenta; se abandonarán actitudes perjudiciales para la armonía entre los gremios y sobrevendrá después una era de recíproco aprecio entre los delegados y de respeto por sus opiniones personales.

FEDERACION GRAFICA ANDALUZA

En circular impresa que ha recibido el Presidente de la Sociedad de Tipógrafos de Panamá, se le avisa que desde el 31 de Julio de este año, quedó constituida la Federación Gráfica Andaluza, formada por las Sociedades de Córdoba, Huelva, Cádiz, Jerez de la Frontera, Línea de la Concepción y Sevilla.

El lema de esta Federación es: "la defensa más decidida por la causa de los explotados; y estará al lado de todo aquel que lucha por la justa causa de la emancipación obrera".

La Junta Directiva está integrada por Antonio Muñoz Urbano, Presidente; Antonio Rodríguez Carreras, Vicepresidente; Francisco López Bernal, Secretario primero; Manuel Escacena Caro, Vicesecretario; Manuel Borrero Cadaval, Contador; José Lecaroz Márquez, Tesorero; Vocales: José Garrido Márquez, por Cádiz; Carlos Valdés Escobar, por Córdoba; José López Ayora, por Jerez de la Frontera; Francisco Baquero Castillo, por Línea de la Concepción; Fausto Pozo Martínez, por Huelva, y Francisco Domínguez Saul, por Sevilla.

Por nuestro conducto, el Presidente de la Sociedad de Tipógrafos agradece mucho la atención de estos compañeros de Artes Gráficas; leerá con especial interés "El Gráfico Andaluz", que allí se dice es el órgano de la agrupación; mantendrá con ellos la correspondencia iniciada con la Circular recibida, y más que todo, excita a sus colegas españoles, que trabajan en Panamá, a que, echando a un lado prejuicios que nada de positivo tienen para el obrero, imiten la valiente conducta de los colegas de la noble España, por mil motivos querida por los que América hemos heredado su idioma, y que aumen sus esfuerzos a los asociados del gremio de tipógrafos a fin de estar en posibilidad, con el tiempo, de secundar la labor libertaria de nuestros hermanos de la Federación Gráfica Andaluza, domiciliada en la calle de Zaragoza, No. 74, Sevilla, España.

ENFERMO

El compañero Faustino S. Mina, de profesión albañil y miembro de la Asociación de su gremio, se encuentra gravemente enfermo desde la semana pasada.

Mucho nos alegraría el que obtenga cuanto antes la salud este amigo nuestro, quien legítimamente ostenta el título de General y constituye una de las pocas reliquias que nos quedan de aquellos sufridos artesanos de los tiempos pasados.

"LA TENTACION"

de J. M. CENTELLA

Avenida Norte, No. 56.—Panamá.

Compra y venta de toda clase de artículos. También se hace cargo de toda clase de comisiones comerciales.

CARPINTERIA Y EBANISTERIA

"SAN JOSE"

de NICOLAS E. CASIS V.

Establecida en 1900.—Calle Obaldía, No. 2

Calle de Obaldía, No. 2

Se administran casas y se cobran cuentas. Lema: Actividad y honradez.

PRECIOS EQUITATIVOS

ZAPATERIA

de Francisco Bruno

AVENIDA A, No. 20

En este taller se hace y se repara toda clase de obras relacionada con esta profesión

BUSQUE LA

Sombrerería de M. M. López

donde se confecciona toda clase de sombreros. Siempre frente al Cuartel Central de Policía Avenida B.

La reforma de la ley de elecciones

En editorial de "El Tiempo" del jueves 17, se rebaten los comentarios que hizo el compañero Director de este semanario, sobre las reformas a la ley de elecciones sugeridas en el diario mencionado.

De comedidos y juiciosos calificamos nosotros los argumentos de "El Tiempo" y por haber tocado puntos que conviene sean dilucidados con el criterio que a cada cual le merezcan, nos gustaría que el compañero Director exteriorizara su manera de pensar acerca de lo que nos dice el colega de la Avenida A.

El liberalismo avanzado que algunos creen susceptible de producir la equidad que reclamamos los obreros nacidos en Panamá, está viciado por su base constitutiva, según opinión nuestra, y por eso, aguardamos impacientes que alguien con sus deducciones nos saquen de este error, si es que en él incurrimos.

I. L.

DE ADMINISTRACION

Suplicamos a los suscritores cuyos nombres damos a continuación, nos hagan conocer sus dirección correctamente:

R. Murillo, Sabino Durango, Rosendo Rodríguez, José Echevarría, M. C. Díaz, Julio Aragón, Valerio Rivera, Marcos A. Ortega, Sinforoso Mutis, Juan de Dios Gálvez, Manuel Chorres, Antonio Morales Basilio Urriola, Pablo Bazán, Ricardo Pérez G., y Abel Murillo O.

SASTRERIA

de Santos Mesa

Avenida Central, No. 20

En este taller se hacen los vestidos más elegantes que se ven en Panamá.

"LA PROGRESIVA"

ZAPATERIA Y TALABARTERIA

Avenida B, No. 42 y Calle 12 Este

Se hacen y reparan toda clase de objetos de este ramo; tales como calzados, maletas, portafolios, alforjas, arneses, monturas y cubiertas de revólveres, etc.

NICOLAS S. RANGEL.

ALFONSO VILLALOBOS

PINTOR Y ROTULISTA

Calle 14 Oeste No. 1.

Recomienda mi habilidad profesional los diversos trabajos que he hecho.

Arto y gusto se advierte en los rótulos que

JOYERIA DE GONZALEZ

AVENIDA CENTRAL, No. 28

Teléfono No. 1028B

En este el taller que ofrece mejores garantías.

JACOBO SPENCER

MECANICO EXPERTO DE AUTOMOVILES

Especialidad en los

SISTEMA DELCO IGNITION

"Los arreglamos cuando todos los demás fracasan" En caso de apuro llame al

TELEFONO 547

AVENIDA SUR, No. 11 Panamá, R. P.

